

## DE PE A PA

# Una asfixiante deuda



POR ALBERTO  
VIEYRA GÓMEZ

A 8 billones 633 mil 480.4 millones de pesos se eleva la deuda pública de México. La nación azteca debe hasta la camisa al Banco Mundial -BM-, Fondo Monetario Internacional -FMI- y otros agiotistas, que comienzan a tronarse los dedos, a sabiendas de que la economía mexicana marcha mal, está prendida con alfileres y en caso que los precios del petróleo se sigan hundiendo, el dólar devorando al peso mexicano y que fracase la reforma fiscal, México corre el peligro de declararse en moratoria o decir "debo no niego, pago no tengo".

---

**Desde 1861, cuando Benito Juárez declaró la moratoria al pago de la deuda externa, que ascendía a 80 millones de pesos, ningún otro gobierno se ha declarado insolvente, así se queden sin comer los mexicanos, pero pagar la deuda es primero**

Desde 1861, cuando Benito Juárez declaró la moratoria al pago de la deuda externa, que ascendía a 80 millones de pesos, ningún otro gobierno se ha declarado insolvente, así se queden sin comer los mexicanos, pero pagar la deuda es primero.

La moratoria juarista haría que Inglaterra, España y Francia -la Triple Alianza- invadieran a México, y sería esta última, a la que solamente se le debían 10 millones de pesos, la que decidió hacer del país un protectorado francés, poniendo a Maximiliano de Habsburgo como emperador de México.

Sería el propio Juárez, el restaurador de la República, y que en 1862 propinó al ejército de Napoleón

III, en ese entonces el más poderoso del mundo, la histórica derrota del 5 de mayo en Puebla.

Si, tome usted nota, a 8 billones 633 mil 480.4 millones de pesos asciende la deuda mexicana. Es decir, que por cada peso que pagamos los mexicanos de impuestos, 55 o 60 centavos son destinados al pago de la deuda eterna y el resto se va a los bolsillos de una improductiva burocracia.

Los gobiernos son finos para cumplir con los pagos de la deuda, que representa para todos los mexicanos una asfixiante losa que nos ahoga.

La calificadora gringa Fitch Ratings advierte ya a los amos del capitalismo salvaje, entre ellos los banqueros, que "la deuda pública, es el mayor riesgo de México". Si, los gobiernos son buenos para quedar bien con el imperio capitalista y también con el Vaticano, pues hoy sabemos de fuentes dignas de crédito, que en México se dejaron de pagar las dádivas que por ley otorga el gobierno a nuestros mexicanos de la tercera edad, para costear la visita del Papa.

En muchos de los casos se les ha amenazado a nuestros viejos, diciéndoles que es muy probable que ya no cuenten con esos apoyos por cuestiones de austeridad.

¡Eso es una mentira! Si el gobierno de México desvió recursos para apapachar al Papa, está obligado a reponerlos, porque es dinero aprobado por el Congreso de la Unión en el presupuesto federal del 2016. Si usted es víctima, denúnciela, no se calle.

¿Pero qué ocurriría si el gobierno de México declarara una moratoria, como lo hizo Benito Juárez?